

Los 90 años de Nicanor Parra



José Vargas Badilla.

Demasiadas páginas hemos escrito sobre el poeta Nicanor Parra Sandoval, una de las más altas voces de nuestra poesía.

Hoy, una vez más, volvemos por el vate a raíz de celebrar 90 años el 5 del presente.

Chillanero, criado del pueblo de San Fabián de Alico. Estudió humanidades en su terruño natal y Santiago, graduándose con el paso de los años profesor de Matemáticas. Más adelante realizó estudios de mecánica avanzada.

El escritor Carlos René Correa en su importante obra Poetas chilenos, anota: «Nicanor Parra fue un aventajado discípulo de García Lorca, pero ingresa adentrarse por personales caminos que habrán de calificarse».

Allá por el año de 1962, el

crítico literario Edmundo Corcha, escribió: «Se necesita desde luego, desplante para escribir así - refiriéndose a Versos de Salón- en forma tan personal, tan adánica, tan vital, tan súcta, tan alegría, tan popular, tan de espaldas a la tradición y al juicio de los críticos convencionales. Por eso, Parra es un poeta renovador, de esos que inician una jornada».

El celebrando autor de La Cueca Larga, que habla de humorismo y poesía, tiene en verdad, todo un particular atractivo. Parra ha incursionado con verdadera maestría en los predios de lo popular. Tiene el poeta este festivo y particular pasaje: «Yo no soy de Coihueco, / soy de Niblino, / donde los huasos mascan el vino tinto./ Yo naci en Portezuelo, / me crié en Rancé, / donde los pacos radan en vino blanco./ Y no moriré en las vegas de San Vicente/ donde los frailes flotan/ en aguardiente./ En aguardiente puro, / chicha con agua, / por un viejo que muere/ nacen dos guaguas, si, / chicha con borra, / no hay mujer que no tenga, quien la socorra».

¿Qué diremos nosotros so-

bre Nicanor? Parra es, sin lugar a dudas, un poeta auténtico, talentoso, con maestría y en eterna renovación de la expresividad. Su poesía ha sido estudiada por críticos y entendidos en la materia. Son numerosas sus obras editadas. Enumeramos las principales: Cancionero sin nombre, 1937; Poemas y antipoemas, 1954; La cueca larga, 1958; Versos de sajón, 1962; Obra gruesa, 1969; Artefactos, 1972; Coplas de Navidad, 1983; y, Hojas de Parra, 1985. Nicanor Parra ha sido merecedor de las siguientes distinciones: Canto a la escuela, 1958; Premio Nacional de Literatura, 1969; Premio Juan Rulfo, 1991; Doctor Honoris Causa, 1996.

El año de 1956 el poeta Nicanor Parra estuvo en San Fernando invitado por el recordado Grupo Literario LOS AFINES. Comulgó con la comunidad sanfernandina y llevó a efecto un extraordinario Recital de sus poemas.

La importante Revista de Libros de «El Mercurio», dedicó el 27 de agosto pasado, una edición especial de 16 páginas al destacado poeta Nicanor Parra con ocasión de cumplir 90 años.-

Los 90 años de Nicanor Parra [artículo] José Vargas Badilla

Libros y documentos

AUTORÍA

Vargas Badilla, José, 1918-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los 90 años de Nicanor Parra [artículo] José Vargas Badilla

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

[Mapa](#)